

VINGT-QUATRIÈME DIMANCHE APRES LA PENTECOTE

« La désolation de ce jour sera si grande qu'il n'y en a jamais eu de semblable. »

I. La divine Miséricorde s'était pleinement manifestée au premier avènement de Jésus-Christ ; mais le second avènement sera la révélation imposante de la Justice. Alors le soleil, la lune, les étoiles, perdront leur éclat ; la terre sera ébranlée. jusque dans ses profondeurs, et tous les monuments de l'orgueil tomberont en poussière. Au milieu de cet effroyable chaos, les anges exécuteront les ordres du souverain Juge et opéreront la séparation des bons et des mauvais. Tous les hommes assisteront inévitablement aux dernières scènes du monde ; nous nous y trouverons nous-mêmes. Serions-nous assez imprudents pour n'y point penser ; pour ne pas nous y préparer ?

II. Les illusions de la terre se dissiperont aux rayons de l'éternelle vérité, et toutes les consciences seront mises à jour. L'homme apparaîtra devant Dieu tel qu'il est, avec ses œuvres bonnes et mauvaises, avec les fruits de ses pensées, de ses désirs et de son travail. Sa vie entière se dévoilera aux yeux de tous, et sera pesée au poids de la justice. La lumière divine mettra en relief les intentions, les actions, les paroles. Dieu, qui autrefois chassa les ténèbres de l'abîme, dissipera avec non moins de puissance les obscurités du cœur de l'homme, où se cachent parfois tant d'idoles de la vanité. Tout ce qui est secret sera révélé à l'univers.

Quelle sera notre situation dans cette extrémité ? Soyons aujourd'hui ce que nous voudrions être au dernier jour.

Verser dans une autre âme la lumière divine, c'est peut-être le plus grand bonheur que nous puissions ressentir en ce monde.